
令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

石沢地区 管財課、教育総務課、地域づくり推進課

１．旧石沢小学校校舎利活用に係る支援（Ｒ１からの継続要望）

 令和3 年3 月をもって閉校した石沢小学校は、地域活性化を主目的に、現在、調
理室・食堂を「石沢学校食堂」、保健室は整体院「ちゃんと」、ＴＴルームは美
容室「ルーラル」等として利用されており、他の教室も、地区文化祭時等に活用
されています。校庭、グラウンドは、毎年数度にわたり地域のボランティア団体
が草刈り、樹木の剪定等を自主的に行っており、良好な状態に保たれており、地
域のグラウンドとして有効に利用されております。
 これら石沢小学校を活用し、地域を活性化したいという地区民の思いに応え
て、校舎利用の支援や、水道、空調等施設設備の維持に対処してくださるようお
願いいたします。

 日頃、旧石沢小学校をはじめとする地域施設の管理にご協力いただき、厚く御
礼申し上げます。また、地域の皆様のご努力により、石沢学校食堂、整体院、美
容室等に多くのお客様が訪れているとのことであり、敬意を表します。
 今後も空き教室の活用のほか、夏祭りや地区文化祭など地域活性化につながる
イベントに利用する際はご相談ください。
 施設設備については現状での利用（貸付）になりますが、施設設備の維持管理
などご相談いただければ協議してまいります。

石沢地区 農山漁村振興課

２．絆の茂里公園の整備（Ｒ３からの継続要望）

 絆の茂里公園の桜の状況は、市のご努力により近年は良好な状態であります。
地元としても、有志による公園の手入れ、ライトアップの拡充を進め、公園の魅
力の向上に取り組んでおります。このような努力の成果か、昼夜を問わず来訪者
が増えてきており、桜の時期になると、道路が狭隘、急勾配なこともあり、一時
的に交通渋滞が起こっております。このようなことから、下記について対処をお
願いします。
 令和５年度に駐車場トイレの大便器室に照明を設置して頂きましたが、夕暮れ
時等暗い時間帯にも来訪者が多いので、トイレ入り口にも照明の設置をお願いし
ます。
 また、公園駐車場は、駐車スペースが狭く、駐車場までの道路も狭隘、急勾配
で通行に不安があるので、旧石沢小学校プール敷地に、小学校、公民館のイベン
ト時にも利用できる「絆の茂里第二駐車場」の建設整備をお願いします。
 トイレ入口への照明設置は、引き続き検討いたします。
 また、旧石沢小学校プール跡地については、絆の茂里臨時駐車場として一時開
放しておりますが、普通財産として他の用途での貸付けも行っている土地であ
り、恒久的な駐車場として整備することは、現在のところ計画しておりませんの
で、ご理解をお願いします。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 石沢大滝は、本荘地域の代表的な観光資産でジオサイトとして教育にも活用さ
れ、多くの方に訪れて頂いています。また、大滝から日住山に登る林道は、東北
自然歩道「新・奥の細道」に指定されており、その林道から日住山に登る方も多
くおります。
 これら観光地にさらに多くの来訪者の方から来ていただけるよう、また、安心
して散策できるように、石沢大滝の遊歩道の管理の徹底、及び、本年7月の大雨に
よる被害箇所も含め、現在、通行止めになっている日住山に向かう林道の早急な
災害復旧をお願いします。
 また、大滝入口のトイレは、地元住民が清掃しておりますが、老朽化が進んで
いる状況です。大滝を訪れた方が、安心して散策できるよう、快適なトイレの整
備をお願いします。

 石沢大滝は、本市のジオサイトの一つであり、観光振興課の職員が定期的な点
検や、暴風雨後の安全確認を実施しております。今年７月の大雨で発生した遊歩
道橋への倒木についても、速やかに撤去いたしました。
 日頃から点検を行っておりますが、町内会による巡回で落石や倒木などの異常
を確認された場合は、お手数ですが観光振興課までご連絡くださいますようお願
い申し上げます。
 また、日住山へ向かう林道大簗線は、昨年12月に一度復旧いたしましたが、今
年７月および９月の大雨によって別の箇所が被災いたしました。現在、復旧に向
けた事業や工法について国の災害復旧事業などの検討を進めております。被災規
模が大きいため、復旧には多大な時間が必要となりますので、何卒ご理解賜りま
すようお願い申し上げます。
 大簗町内会の皆様には、石沢大滝周辺の環境整備にご協力いただき、トイレの
維持管理や清掃にも尽力いただいていることに、心より感謝申し上げます。な
お、トイレの建て替えには多大な経費がかかるため、仮設トイレの設置を含めた
対応について、今後も引き続き検討を進めてまいります。

石沢地区 観光振興課、農山漁村振興課

３．石沢大滝周辺の整備（Ｒ１からの継続要望）
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

石沢地区 建設管理課

４．石沢川河川整備の促進（Ｒ３からの継続要望）

 石沢川は、石沢橋下流域に土砂の堆積による中州が出現し雑木が繁茂しやすい
状況にあります。昨年度一部州浚いして頂きましたが、まだ土砂が堆積しており
ます。
 また、鮎瀬町内左岸には堤防の未整備箇所があり、石沢川増水時に農地被害が
頻発しています。
 令和6 年度にも洲浚いの実施を検討されたと伺っておりますが、近年の集中豪
雨頻発により、災害発生への不安がますます高まっていることから、本年7 月の
大雨被害によって河川の状況が一変したことも勘案していただき、早期の河川整
備の取り組みを要望いたします。

 県管理区間の河道整正につきましては、現地の状況を確認しながら対応してい
くとの回答をいただいております。また、鮎瀬地区の堤防未整備箇所につきまし
ては国管理区間となることから、県とともに国に要望してまいります。

石沢地区 建設管理課

５．生活道路の大規模な補修と災害頻発区間の改良（Ｒ３からの継続要望）

 市道補修については、その都度対応いただき感謝しておりますが、全体的な舗
装の老朽化により、部分的な補修では追いつかなくなり、毎年の様に破損箇所が
出現するところもあります。そのような路線には、オーバーレイ等の大規模な改
修も視野に入れた対応をお願いいたします。

 舗装の補修については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 また、オーバーレイ等の大規模な補修については、道路維持補修計画に基づい
て順次対応してまいりますので、それまでの間は、穴埋めやパッチングなど部分
的な補修で対応してまいります。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

石沢地区 農山漁村振興課・建設管理課

６．上野地域及び烏川地域の冠水対策（Ｒ４からの継続要望）

 烏川橋から上流の堤防沿いに田畑約４４０ヘクタールが耕作されています
が、そのうち上野地域の田畑７ヘクタールは、大雨の際に毎年のように冠水して
おります、家屋の床上浸水も平成２３年にありました。
 また、本年7 月の大雨被害により烏川側の堤防も決壊し、田畑が全面的に冠水
しております。
 このような状況を解決する方策について、国管理への移管を働きかけることも
含めて、ご検討、ご対処頂きますようお願いいたします。

 上野地域の冠水対策につきましては、これまで市、県及び由利本荘市土地改良
区が現地確認を行い対策を協議し、市では県に対し用排水路整備について要望さ
せていただいております。
 県からは事業採択に向けて、被災記録や写真等の整理を指示されておりますの
で、市でも対応してまいりますが地域の方々からもご協力いただければ幸いで
す。
今後、事業採択された場合は、受益者負担も伴うことから農業用施設を管理する
土地改良区等とも合意形成をお願いいたします。
   また、その他の解決策として排水先の石沢川の流下能力を向上させることも一
つの方法と考えられます。河川を管理する秋田県からは現地の状況を確認しなが
ら、洲浚いや伐木等対応していくとの回答をいただいておりますが、烏川橋より
下流の国管理区間については、地域からの要望により、国が伐木を実施しました
が、増水時の対策として、今後、堤防の嵩上げや河道掘削を要望していきたいと
考えております。

4



令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

石沢地区 地域づくり推進課

 石沢地区においては、ウッディホールこだまが避難所に指定されております
が、また、本年7 月２４日以降の大雨の際には、駐車場が水没し、館内に立ち入
ることができなくなりました。また、特に避難が必要となった鮎瀬新田町内から
は遠く、避難しにくい位置にあります。
 このため、このような大雨被害が発生する場合には、増水等の心配がない場所
にある旧石沢小学校に避難所を開設できるようにするなどの方策を検討してくだ
さいますよう、お願いいたします。
 指定避難所は、地震、風水害など大きな災害が発生し、又は発生するおそれが
あり、多数の避難者が想定される場合に、市が災害の規模、地域の状況を判断し
開設しております。
 ７月２４日からの大雨災害は、短時間にこれまでに経験の無いような降水量と
なり、避難所として開設したウッディホールこだま前の駐車場にも浸水する事態
となりました。
 ご要望にあります旧石沢小学校につきましては、すでに市の指定避難所及び指
定緊急避難場所となっており、市といたしましては、早期の避難情報の発出と併
せ、災害の種類や規模、石沢公民館職員等からの情報を基に、より安全に避難で
きる避難所の開設に努めてまいります。

７．雪車町一里塚整備の支援（Ｒ５からの継続要望）

 石沢地区雪車町の西側に、一里塚がありますが、その目印となっているケヤキ
の大木に、藤の蔓が多量に絡まり、小川を堰き止める様な状況となり、令和5 年
度に地区の有志の方が、絡まった蔓を除去し、ケヤキの根元にある祠周辺の雑木
等の刈り払いを行いました。6 年度には、案内看板や歴史看板を設置し、丸木橋
をかけております。また、有志の方たちは、地域活性化のため、一里塚周辺を憩
いの場としてさらに継続して整備を進めたいと考えております。
 このような地元有志の整備計画に対して市でも支援、助言、指導くださいます
ようお願いいたします。

 一里塚は江戸時代に街道沿いに設けられた目印であり、地域の方々が歴史文化
を大切にされていることに対し敬意を表します。
 市では市民団体等が地域の課題解決と魅力向上を図り、地域資源を活用し活性
化につながるイベント開催等の活動に対して支援しております。活用について
は、上限額が最高50万円となっておりますが、補助制度により募集期間や対象経
費が異なりますので、地域づくり推進課にご相談をお願いします。今後も、地元
の方々と連携しながら地域の活性化を図ってまいります。

石沢地区 危機管理課

８．石沢地区における新たな避難所等の確保について（新規要望）
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

山内 建設管理課

１．Ｕ字側溝の設置（Ｒ４からの継続要望）

 素掘側溝で排水が悪いため、雨水が市道に流れ出るので、市道南側にＵ字側溝
の設置をお願い致します。（＊＊宅と＊＊宅の間１００ｍ）

山内 建設管理課

３．市道路肩の修繕（Ｒ４からの継続要望）

 以前土留柵設置頂いたのですが、腐敗、破損のため再度修繕設置お願い致しま
す。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。

鳥田目 建設管理課

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて、整備に向けて取り組んでまいります。

山内 建設管理課

２．中ノ台 市道の修繕（Ｒ４からの継続要望）

 Ｒ６．６月に工事して頂いたのですが、暗渠パイプが機能しておりません。湧
水があります。冬期凍結で車、人間の通行が危険です。対処お願い致します。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。

１．流雪溝鉄板腐食の件について（新規要望）

 鳥田目流雪溝の分電盤の所にあるポンプの所の鉄板が腐食し、穴があいており
１枚なおしてほしい。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 館字明神腰地内の市道端に流雪溝の取水路が通っている。その市道から約１ｍ
低位となっている＊＊の＊＊敷地にその取水路からの漏水のため、畑及び小屋脇
が湿った状態になっている。漏水の改修を要望したい。

 本要望箇所については、漏水箇所を確認できませんでしたので、引き続き、流
雪溝使用期間に現地の調査を実施してまいります。

館 生活環境課

２．カーブミラーの設置について（Ｒ４からの継続要望）

 令和４年３月、館字高野田地内市道端に設置されてあるカーブミラーが金属製
支柱の腐食により倒れ、通行に危険なため市から撤去して貰ったところである。
このカーブミラーは町内公民館、付近住民が市道へ出る際に安全を確認するため
必要なものである。設置を要望したい。

館 建設管理課

１．流雪溝取水路の補修について（Ｒ４からの継続要望）

 以前設置されていたカーブミラーについては、市で設置したものでは無いた
め、新設の要望として受理しております。
 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所は継続して要望いただいておりますが、現地を調査したところ、利用
者がおおよそ限定され、また、交通量が少なく、徐行することで視界は十分に確
保されると判断したため、必要性は低いと考えております。

館 建設管理課

３．流雪溝の雪投入口（グレーチング）補修について（Ｒ５からの継続要望）

 町内の市道両側に設置されている流雪溝の雪投入口（グレーチング）は開閉軸
が破損しており、改修して貰いたい。流雪溝のグレーチングに白線が引かれてお
り、車の車道となっている。降雪前に改修を要望する。

 本要望箇所については、降雪期前に補修を実施してまいります。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

館 建設管理課

４．排水路に垂れる枝や蔓、流木等の除去について（Ｒ５からの継続要望）

 今年は、排水路に垂れる枝や蔓等に加え、７月の洪水により水路とその周辺に
流木等のゴミが山積している。
 これを放置し積雪期になると、枝や蔓、流木等が原因で雪が詰まり、水路から
流雪と水があふれ出し、交通や生活等の支障をきたすおそれが出る。
 特に吹雪の天候や厳寒時に水路詰まりが多発する。排水路詰まりを解消するた
めの作業が半日、場合によっては朝から夕方まで一日かかることある。詰まった
箇所から排水路の尻までの区間を総て取り除かないとその区間で再度の詰まりが
発生するおそれが出るので、当日中に作業を完了しないと、市道・家屋・田んぼ
等に水や流雪があふれ出し交通や生活等の支障になる。あふれ出た水が田んぼに
入り込むことがあり所有者にその旨を連絡することがあった。
 降雪前に排水路にかかる支障物の除去作業をしていただければ、降雪期の不安
と心配を減ずることになり、安心することができる。

 流雪溝については、管理組合での管理をお願いいたします。また、排水路に垂
れる枝等については、石沢川を管理する県に要望してまいります。

館 危機管理課

５．石沢公民館の放送・サイレンの難聴解消（新規要望）

 今年の８月３１日に「全市いっせい防災訓練」があったが、公民館のスピー
カーのお知らせが殆ど聞こえなかったという町内からの声が多くあった。
 家の窓の開閉や風向き等によっても聞こえ具合が違ってくるとは思うが、町内
中程から東由利方面には聞こえなかったと言う人が多数であった。家屋の気密性
が以前より良くなった事もあるかと思う。
 防災メールやライン等のお知らせもあると思うが、持っていないあるいはその
時に身近にない人や家族いると思う。
 緊急連絡等の場合、大多数の人に伝わり広報内容が分かる連絡の仕方や方法が
ないものだろうか。例えば音量のレベルを大きくする、サイレン等を鳴らしその
後スピーカー等で緊急の内容が伝わるような工夫等も必要と感じた。

 災害時の迅速かつ正確な情報発信は、市民の生命、身体、財産を守る上で、非
常に重要であります。
 特に防災行政無線は、情報を伝達するために大きな力を発揮するシステムであ
り、この防災行政無線の配置につきましては、広大な面積を有する本市の地域特
性を考慮しながら、効率的かつ効果的な整備を進めてきております。
 しかしながら、機器の老朽化に伴い、スピーカーからの音が聞き取りにくい等
の意見は他地区からもいただいており、原因が機器の不具合によるものか早急に
調査するとともに、音量レベルや伝達方法についても検証してまいります。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 ＪＡ石沢支所跡にあったカーブミラーが撤去され、農免道から市道へ出る際
に、安全確認が難しくなった。近隣の方から、農免道から市道に出る時に市道が
カーブになっていて車がよく見えず安全確認が難しいという声があった。安全確
認にカーブミラーが必要である。設置を要望したい。

 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行ってまいり
ます。
 現地を調査したところ、利用者がおおよそ限定され、また、交通量が少なく、
徐行することで視界は十分に確保されると判断したため、必要性は低いと考えて
おります。

館 管財課、文化・スポーツ課

７．旧小学校グラウンド・プール跡の草刈りの継続（新規要望）

 旧小学校グラウンド・プール跡の草刈りを、閉校後から長年に渡りボランティ
ア活動として年数行っていただいた。しかも刈り払い機の燃料代や手当等は無償
であった。それでも雑草の繁殖には追い着かず、周辺の町民から草の種が飛んで
来た、雑草が生い茂りみっともない等の苦情が出ていた。
 今年度になりその旨を市へ伝えたところ、さっそく草刈りをしてもらい、刈っ
た草を運び出してもらい有り難かった。
 継続して草刈りをしてもらいたい。
○今後も継続して草刈りをしてもらいたい場所
・旧石沢小学校グラウンドとその周辺
・旧プール跡 現駐車場

館 生活環境課

６．カーブミラーの設置について（新規要望）

 小学校閉校から、環境美化等に地域の皆様のご支援をいただいていることに厚
くお礼申し上げます。
 市としましても草刈り等を行い、適切な管理に努めてまいりますが、引き続き
地域からのご支援も賜りますようお願い申し上げます。
 旧プール跡につきましては、今後も継続して草刈りを行い、適切な維持管理に
務めてまいります。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

柳生 建設管理課

２．土砂くずれの復旧、対策について（新規要望）

 令和３年大雨の濁流による道路陥没の修復については継続して町内要望してい
ましたが、令和５年に歩行用の橋を２箇所設置して修復が完了しました。
ところが今年7月23日、24日の大雨により「令和5年度市予算に係る石沢地区 要
望」 ①に設置した橋の基礎部分が流されて歩行が出来なくなっていますので、 早
急な復旧をお願い致します。

 本要望箇所については、重機が入れないため、復旧作業が困難と考えておりま
す。

櫛引 建設管理課

柳生 建設管理課

１．市道の交差点の改良について（Ｈ２９からの継続要望）

 本要望箇所の交差点はゴミ収集車・除雪車等の回転場所として利用頻度が多く
また、大型車・重機運搬車等は櫛引方向から進入しても、回転場所がないために
鮎瀬頭首工までバック運転で戻ることになります。車両等が安全に方向転換でき
るように拡幅等の改良をお願いします。

 道路の改良については、各地域から同様の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて、整備に向け取り組んでまいります。

１．市道路肩の修理（継続要望）

 ＊＊宅前の鮎上沢川の路肩が、年々崩れています。昨年より大きく崩れ市道の
舗装まですぐになっています。毎年恒例の継続要望事項となりますのでそろそろ
着手していただけないでしょうか。

 本要望箇所については、ネット柵等の簡易的なものでの復旧ではなく、コンク
リートブロック護岸等の恒久的な構造物での復旧を希望されておりましたので、
国の公共土木施設災害復旧事業で対応したいと考えております。この事業に該当
するまでの間は、注意喚起の標示を行いながら、道路パトロールにより経過観察
してまいります。
 なお、地域においても異常の拡大を確認された場合には、情報提供をお願いい
たします。

10



令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 櫛引∼金山線の櫛引町内外れに目印となる街灯がなく夜間は真っ暗となり防犯
面、事故の危険性もありますので街灯の設置をお願い致します。

 防犯灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 なお、他の町内会にもお願いしているところですが、新設ではなく、周辺地域
から移設可能な防犯灯がありましたら、優先的に対応してまいりますので、情報
提供をよろしくお願いいたします。

櫛引 建設管理課

３．町内市道舗装面路肩修繕  （新規要望）

 ＊＊宅前市道の舗装面路肩に亀裂が入り崩れて痛みが激しくなってきておりま
すので再舗装、修繕をお願い致します。

櫛引 建設管理課

２．町内住宅地の出入り口への街灯設置 （新規要望）

 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。

櫛引 建設管理課

４．館∼前郷線 櫛引町内狩ヶ沢地内側溝蓋破損  （新規要望）

 町内狩ヶ沢地内の側溝の蓋の破損が大型車両等の交通量増加に伴い増えており
ます。 県管轄かと思われますがスムーズに修繕依頼が出来るように市の方からも
要望していただけると助かります。又、依頼先等教えて頂ければ助かります。

 県道西滝沢館線の管理は県で行っており、連絡先は由利地域振興局建設部保
全・環境課（22-5439）となります。
 なお、市からも県に要望してまいります。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

烏川 建設管理課

 （新規要望）
①．市道鳥川から県道館～大簗線までの嵩上げ
②．強度の高い防風柵の延長

①町内から県道提防までの間が低く水害等で度々、冠水していて通行止めになり
ます。道幅も狭く町内、県道の高さまでの嵩上げをお願いします。
②現在の簡易防風雪柵がパイプのためネットが破損することが多く強度の高い 防
風雪柵の延長をお願いします。

①道路の改良については、各地域から同様の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて、整備に向け取り組んでまいります。
②防雪柵の設置については、多大な事業費を要することから早期の整備は困難で
あると考えております。

鮎瀬本田 建設管理課

１．町内市道の舗装修繕について（継続要望）

 市道鮎瀬本線及び市道烏川鮎瀬線は、部分的に亀裂や沈下等により痛みが激し
い箇所がありますので、補修をお願いいたします。
 また、下水マンホール及び上水道仕切弁周辺舗装に亀裂等が入っている状況で
すので、修繕をお願いします。
 ならびに、烏川鮎瀬線の石橋山三叉路付近の市道法面が大雨等によりゆるんで
きており、対応をお願いします。

 道路の沈下や舗装の亀裂、農業集落排水マンホール及び水道弁きょう周辺の舗
装については、順次補修対応しているところです。
 また、石橋山三叉路の市道法面については、今後も道路パトロールにより経過
観察してまいりますが、大きな変状を確認しましたら情報提供をお願いいたしま
す。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 この道路は、市道鮎瀬本線が狭いため、災害発生のおり緊急避難道路及び工事
作業等実施時の迂回路として利用されており、町内としても重要な道路でありま
すので、舗装を要望致します。

 当該道路につきましては地元農道管理組合が管理する農道となっております。
 昨年も同様に回答させていただいておりますが、地元農道管理組合が事業主体
となり、市の単独補助金（小規模土地改良事業）を活用し整備する方法がありま
すので、地元農道管理組合とご相談いただき事業化のご検討をお願いいたしま
す。

鮎瀬本田 建設管理課

３．生活道路の除雪について（R５からの継続要望）

 市道鮎瀬本線からの狭隘道路は、生活道路であり２戸の関係者がおります。
 これまでは、関係者による除雪により冬季の交通確保に努めて参りましたが、
高齢化とともに除雪作業に難儀をいたしております。こうした事情をお汲み取り
いただき、市による除雪を実施していただくよう要望いたします。

鮎瀬本田 農山漁村振興課

２．農道の簡易舗装について（継続要望）

 本要望箇所については、私道ではあるものの生活道路であるため、除雪の必要
性は理解しております。しかしながら、道路幅員がとても狭く、石沢地区周辺を
除雪している除雪機械では入ることができないため、現在の市の除雪体制では対
応が難しい状況でございます。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

上野 建設管理課

１．側溝整備について（Ｈ１３からの継続要望）

 上野公民館から＊＊宅までの間に側溝を設置していただきたい。
設置を希望する当該箇所には、公民館東側付近の取水枡から＊＊宅隣接の消防用
水池まで塩ビ管が埋設されているが、泥の堆積により流水不能になる可能性があ
る為、蓋板付きのU字型側溝への改修を要望する。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて、整備に向けて取り組んでまいります。

鮎瀬新田 建設管理課

１．市道前郷上野線の拡張及び、交差点１箇所の拡張と、迂回市道の修繕補修
（継続要望）

・由利町方面からの通勤車両の増加に伴う安全対策としての、町内十字路から曲
沢境界までの、市道拡張をお願いしたい。
・R5年度迂回路としての利用増加に伴い、＊＊脇から本線までの路面陥没が激し
い為、修繕舗装をして頂きましたが、 7月豪雨災害で路面が傷んでしまい再お願
いしたい。
・町内十字路の見通し改善の、拡張をお願いしたい。

 道路の拡幅改良や舗装の補修については、各地域から多数の要望を頂いている
ことから、危険性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所について、道路の拡幅改良は、今のところ難しいと考えております
が、舗装の補修については、穴埋めやパッチングなど部分的な補修で対応してま
いります。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

上野 建設管理課

 消防車庫の屋根のトタン改修と外壁の張り替え等の改修をしていただきたい。
雨樋が無いため雨の返しが激しく、その影響で、外壁が土台部分から腐敗し剥が
れている状態である。

 地元消防団員とともに現地を確認したところ、老朽化が顕著になってきており
ますが、ビス止めなど日頃から適正な管理のもと、格納庫の機能は維持されてい
ることを確認しております。
 消防団格納庫の改修にあたっては、将来にわたり消防団活動が維持できるよう
市全体の視野からその配置を含め、検討を進めてまいりますので、ご理解のほど
よろしくお願いいたします。

上野 建設管理課

４．集水桝の設置（新規要望）

 上野町内にあるゴミステーション近傍の雨水水はけが悪く、路面を走る水によ
る影響で、人や車の歩走行の安全を妨げる事は本より、ゴミステーションの老朽
化が加速される。この状況を回避すべく、集水桝の新規設置をお願いしたい。

２．バイパス進入口の急勾配箇所の修繕について（Ｈ２８からの継続要望）

 上野字新田高地内の石沢水道事務所からバイパス（国道１０７号）に通じる市
道のうち、バイパスへの進入口が急な上り勾配となっており、過去に、接触事故
等が発生している。交通事故未然防止の為、バイパスから市道までの間（約５・
６m）を可能な限り平坦化していただきたい。

 道路の改良については、各地域から同様の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて、整備に向け取り組んでまいります。

上野 消防本部総務課

３．消防車庫の屋根・外壁補修について（Ｈ３０からの継続要望）

 本要望箇所については、町内会と現地で要望内容を確認させていただき、集水
桝の設置に向けて検討してまいりました。しかしながら、集水桝を設置した場
合、放流先の既設側溝が個人所有のものであったため、同意を得られず、断念し
たところです。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

雪車町 生活環境課

１．一時停止標識と停止線の設置 （新規要望）

宮沢や滝ノ沢から雪車町の市道に出て来る車が一時停止しない時が有り、非常に
危険を感じる場合が有ります。事故防止策として、雪車町町内の市道と宮沢及び
滝ノ沢のそれぞれの出口に一時停止の標識と停止線を設置して頂きたい。

 交通規制については、秋田県公安委員会の所管となります。
 一時停止の交通規制については、窓口である由利本荘警察署へ要望があった旨
をお伝えいたします。

雪車町 建設管理課

上野 建設管理課

５．道路路肩側溝排水勾配について（新規要望）

 側溝の一部の泥揚げができないため、雨水が流れにくく、泥を流すなどの方法
で円滑に排水ができるようにしていただきたい。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。

2．市道法面崩落防止 （新規要望）

 国道107号線と市道雪車町・上野交差点の上野東側法面に敷設されているガード
レールが傾いており、 又一部分は下側にずれており、明らかに法面が崩落しかけ
ている様に見受けられます。
 下方の農地所有者が前に電話で説明し、お願いしたとの事ですが改めて修復を
要望します。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 市道雪車町・上野間と国道107号線の交差点で、雪車町町内側から走行して国道
に入る場合、視界が悪いと言う事で昨年度改善の要望をした所、防護柵の一部を
撤去して頂きました。結果視界は大分改善されたのですが、 一部 ガードレールの
様な低い物に変えればより視界が良好になるのではとの声が有り、もし可能な事
であれば低い物に交換を要望します。

 昨年度、県から歩道部分の転落防止柵の一部を撤去していただいたところであ
りますが、転落防止柵は歩道利用者の安全を確保する目的で歩道に設置されたも
のであり、ガードレールについては進行方向を誤った車両が路外に侵入すること
を防止するものであります。県においても同様の基準に則り防護柵を設置してい
ることから、要望のあった交換については難しいと考えております。

宮沢 農山漁村振興課

１．宮沢林道の側溝の清掃（新規要望）

 町内奥の林道の側溝が土砂や木の枝等 で埋まり機能していません。
大雨のたびに道路(砂利道)上を水が流れ、そのため道路にわだちが出来、車の走
行に支障が出ます。溜池に行く道でもありますのでわだちが出来ない対応をお願
いします。

雪車町 建設管理課

３．市道・国道の交差点の視界確保 （Ｒ５からの継続要望）

 昨年度、町内要望を受けて、林道途中の山側に開設された作業道からの雨水を
側溝に誘導するために、木製路面排水工（シスイエース設置）を施工しました
が、今年７月の豪雨により路面ごと損壊してしまいました。
 現在、路面洗掘の復旧を発注しており、年内に完了の予定であります。
 近年、想定外の大雨が頻発しており、雨量が多いと林道の路面洗掘は避けられ
ないのが実情であります。今後も、都度補修することで対応してまいります。

宮沢 建設管理課

２．舗装工事(再要望)（新規要望）

 ＊＊宅前より＊＊宅までの道路の舗装が著しく痛んでいます。除雪にも支障が
出ると思われま すので早めの補修をお願いします。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応してまいります。
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

宮沢 農山漁村振興課

３．宮沢林道補修のお願い（新規要望）

 7月25日、26日の大雨はもとより、毎年ある程度 のまとまった雨で、道路がえ
ぐられます。 山側に側溝が入ってますが、ほとんど機能していないようです。(側
溝が小さい事と、土砂や枝類で埋まっている)
 早急に道路の補修並びに側溝の土砂等の撤去をお願いします。
 尚、えぐられた道路の先に、堤と水神様と観音様があります。

 現在、路面洗掘の復旧を発注しており、年内に完了の予定であります。
 側溝は、大雨被害で土砂等が堆積したものではないため、通常の維持管理で対
応することになります。なお、市内全域を対象に優先度の高いものから実施して
まいりますので、ご理解をお願いいたします。

滝ノ沢 農山漁村振興課

 鬼倉林道起点(滝ノ沢字蕨台70) より、日住山登山口付近までの側溝が木の枝、
土 砂の詰まりで道路面に水が流れ出ており、路面の汚れにより滑る危険や路肩が
崩れる恐 れがあり、側溝の土砂の除去を要望します。
 また、継続して側溝の土砂除去できる体制の構築をお願いいたします。

 林道鬼倉山線の側溝土砂は、通常の維持管理で対応することになり、市内全域
を対象に優先順位を付けて実施してまいりますので、ご理解をお願いいたしま
す。
 また、継続して側溝の土砂を除去できる体制の構築につきましては、予算等の
兼ね合いもありますので様々な方法を検討してまいりたいと考えております。

１．鬼倉林道路肩崩れの補修（２ヶ所）（新規要望）

 鬼倉林道起点(滝ノ沢字蔵台70) より、①≒2500m及び②2700m地点(滝ノ沢字屋
振) の路肩が、 崩れており道路の補修を要望します。

 ご要望の箇所は、路肩の崩れは見受けられず、舗装にひび割れが発生してお
り、その原因として、路床・路盤の支持力低下や沈下が考えられます。
 林道鬼倉山線には、そのような箇所が複数見受けられますので、県の助言を受
けながら、対策の要否を判断してまいります。

滝ノ沢 農山漁村振興課

２．鬼倉林道側溝土砂の詰り (林道全線) （新規要望）
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令和７年度に向けた石沢地区要望書に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

滝ノ沢 建設管理課

３．街路灯の設置について（Ｒ４からの継続要望）

 ＊＊宅、＊＊宅の入り口付近(滝ノ沢線 33北1)と、＊＊宅より墓地へ行く道路
(滝ノ沢線 37東2) が、日没後の歩行は暗く危険を感じております。 街路灯2基の
設置お願いします。

新山崎 建設管理課

１．町内の市道路の補強工事 （継続要望）

 前会長より、町内要望として、提出されたと思いますが、市道路の補強工事を
継続して要望します。
 又、大雨による路肩の崩れた道路の早急の工事をお願いします。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応してまいります。

 防犯灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 なお、他の町内会にもお願いしているところですが、新設ではなく、周辺地域
から移設可能な防犯灯がありましたら、優先的に対応してまいりますので、情報
提供をよろしくお願いいたします。

滝ノ沢 生活環境課

４．カーブミラーの設置について（Ｒ４からの継続要望）

 鬼倉林道の入口より200m付近 (右側に橋あり)のカーブが急で見通しが悪く、対
向車とに確認が取れず危険であり、カーバミラーの設置を行い、事故を未然に防
ぎたいものです。
山菜取りの時期や追分の水汲みなど、 早朝時に車の往来が多くなります。

 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所は継続して要望いただいておりますが、現地を調査したところ、交通
量が非常に少なく、公益性は低いと判断しております。目視等で十分に安全を確
認し、運転してくださいますようお願いいたします。
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